

Saint Antoine célébra la messe avec grande piété dans une chapelle ouverte au public. Quand il fut arrivé à la communion, au lieu de se communier avec le corps du Seigneur, il le prend de la main droite et se dirige vers la place, accompagné des principaux de la ville qui portaient des torches allumées. L'animal était là flairant ardemment le sac d'avoine : " Au nom de ce Seigneur que je tiens dans mes mains malgré mon indignité, je t'ordonne de venir à l'instant te prosterner devant lui ton Créateur, afin que la malice des hérétiques soit confondue et



que tous reconnaissent et confessent la vérité de ce profond mystère." Pendant que le saint parlait ainsi, l'hérétique répandait l'avoine à pleines mains devant l'animal et l'excitait à en manger : mais la mule, sans même la regarder, s'avance humblement tête baissée vers le très saint Sacrement, puis fléchit les genoux comme pour l'adorer. L'assemblée des fidèles pousse aussitôt des cris d'admiration et de reconnaissance envers Dieu ; les hérétiques se retirent couverts de confusion. Grand nombre d'entre eux, et tout d'abord celui-là même qui avait provoqué la dispute, remercient Dieu de cet insigne prodige, confessent la vérité du Sacrement et rentrent dans le sein de la foi catholique.

